

こどもたちと織り上げる

アツラミテ カタチ

新しい形

Vol.5
2023 夏



はぐみこども園
よーい、ドン!

約30m先のゴールまで
頑張って走り抜きます。
友だちと一緒にだと
楽しさが倍増するね。

社会福祉法人 郡山双葉会

<https://koriyamafutabakai.or.jp>

やまとこども園

やまとこども園 mimi

昭和こども園

鶴舞やまとこども園

はぐみこども園

ふたばこども園



世界基準の教育実践にもチャレンジします

昨年度は社会福祉法人郡山双葉会の設立から43年が経ち、いつまでも変化しない本質的なものを忘れない中で、新しく変化を重ねているものを取り入れていくことを掲げて、法人運営の「アタラシイカタチ」を目指して1年間を走り抜けました。

現在運営する6つの子ども園の運営体制を見直し、それぞれの園の個性や主体性を活かしながら、法人として一体感のある運営を心掛けました。その中で大切にしてきたことは、子どもたちにとってよりよい教育・保育環境をつくるためには、日々子どもたちと接する保育者が保育という仕事にやりがいを感じ、心身ともに充実した環境が保持されていることです。

そのためには、職員にとつて働きやすい職場環境を整え、処遇面の改善はもとより外部の人材や管理職による面談を実施し、外部と内部両方の視点で職員のメンタルヘルスケアとワーク・ライフ・バランスを整えることを行いました。

令和5年度は、コロナ禍による非常時の運営体制も解除され、園行事も再開して日々の活動も活発となり、子どもたちの笑顔や話し声が園のいたるところであふれるようになりました。その様子にほっと胸をなでおろすと同時に、振り返ってみるとコロナ禍の長いトンネルの中で子どもが関係する数々の出来事が起こりました。ロシアのウクライナ侵攻、乳幼児の虐待事件、特定の宗教団体によ

る宗教2世の困窮など、どの出来事も弱い立場の子どもたちが被害に遭い、ある日突然大人の都合で将来を見通せなくなることは他人事ではなく、いつ自分の目の前で起きてもおかしくないと思うようになりました。

このような不幸な出来事をなくしていくには、「人が持つ違いを理解し、自分と異なる考えにもそれぞれの正しさがあがり得ることを認めることができる」。そのような世界感を持つて人が増えることだと思えます。そのためには、幼児期からグローバルな視点での教育・保育活動が欠かせないものとなっていくと考えています。

当法人では、これからの日本の教育の転換期も視野に入れ、グローバルな視点で幼児教育を実践することを目的に、文部科学省が推進する国際バカロレア機構（IB）の3歳～12歳を対象にした国際教育プログラム・PYP（プライマリー・イヤーズ・プログラム）の認定プロセスを進めていきます。

IBの使命である「教育を通してより良い世界をつくる」のもと、多様な文化の理解と尊重の精神を通じて、探求心、知識、思いやりに富んだ子どもの育成を目指し、IBの理念のもと世界で活躍できるグローバルな子どもや教育者を育成することを目標とします。

社会福祉法人 郡山双葉会 理事長 生田 宏史

社会福祉法人 郡山双葉会 事業計画

1 事業目標

①「アタラシイカタチ」の設立

法人設立から40数年が経過し、設立当初から今日に至るまで、日本の社会情勢は随分様変わりしました。出生数は昭和48年の約209万人をピークに令和4年には約79万人と、国の予想を上回るペースで急激な少子化が進行しています。また、1990年代後半以降、女性の社会進出を後押しする形で、待機児童対策が国の重要施策の一つに取り上げられ、従来の保育制度の規制を緩和し、株式会社などの民間企業の参入や小規模保育施設や無認可保育所を拡充するなどさまざまな施策の推進が図られ、待機児童の解消は一定の成果を得て終わりを迎えようとしています。

一方で、急激な施設の拡充に保育士の確保が追いつかず、保育現場の人的環境は悪化し、保育士の離職をはじめ不適切保育や保育中の事故など、保育の質の低下が社会問題となつています。

社会福祉法人 郡山双葉会では、昨年度から取り掛かっている

る施設の運営体制を見直し、それぞれの施設の個性や主体性を活かしながら、法人として一体感のある運営を行います。また、職員にとつて働きやすい職場環境を整え、職員のメンタルヘルスケアとワーク・ライフ・バランスの両立を実現します。

そのためには、いつまでも変化しない本質的なものを忘れないうちにも、新しく変化を重ねているものも取り入れ、社会福祉法人としての「アタラシイカタチ」を作り上げます。

それを実現するための決意として、法人名を「社会福祉法人アタラシイカタチ」に、すべての園名に「やまとこども園」を用いるように各園名を変更します。

②地域における公益的な取り組み

社会福祉法人として公益性に鑑み、日常生活または社会生活上の支援を必要とする人に対して、創意工夫による多様な地域貢献活動を行います。

③経営組織のガバナンスの強化

組織においての重要事項の意思決定を迅速化し、決定した事

柄を執行する役割の明確化を行います。また、業務執行プロセスの監視について整理し、健全で公正な法人運営が担保される仕組みを検討します。

④事業運営の透明性の向上

公益性の高い法人として事業運営の透明性の確保を図るため、さまざまな方法を用いて広く国民に対する説明責任を果たします。

⑤財務規律の強化

社会福祉法人の非営利性、公益性に鑑み、特別利益供与や高額な役員報酬等を禁止するとともに、外部監査を実施することで事業運営の透明性や財務情報の信頼性を担保し、余剰金については社会福祉事業等へ積極的に再投資を行います。

2 行動計画

①新たな成長戦略（中期計画）

現在の保育事業を取り巻く環境は、保育制度の規制緩和とともに多様な事業主体に参入を促すことで、都市部を中心に待機児童の解消は一定の成果を得て終わりを迎えると考えます。奈良県では、大阪や京都と隣接する地域以外では保育ニーズは緩やかに減少し、山間部地域では急速な過疎化が進行しています。

そのよつな中、行政では公立の幼保施設の統合や民間移管が徐々に進んでおり、積極的に民

間移管施設の公募に参加していきます。また、保育事業は公的資金頼りの要素が強いため、国の保育施策の転換が進むと運営に与える影響が大きいことから、事業の多角化を進めます。

②新たな成長戦略（長期計画）

グローバルな視点で幼児教育を実践することを目的に、文部科学省が推進する国際バカロレア機構（IB）の3歳～12歳を対象にした国際教育プログラム・PYP（プライマリー・イヤーズ・プログラム）の認定プロセスを完了させます。IBの使命である多様な文化の理解と尊重の精神を通じて、より良い、より平和な世界を築くことに貢献し、探求心、知識、思いやりに富んだ子どもの育成を目指します。

IB認定校となった暁には、国際教育の実践を通してニュージランドでの幼稚園の開設、国内でのインターナショナルスクールの開設、小学校の開設を新たな目標とし、IBの理念のもと世界で活躍できるグローバルな子どもや教育者を育成します。

③多様な人材の活用

法人の持続的成長のために、保育事業の安定的な運営基盤を強化し、それを維持・発展させていく人材が必要です。近年、めまぐるしく変化する保育施策の中で持続的に成長していくた

めに、新たな事業を担う人材の育成や採用に取り組み、幅広い業務経験や得意分野での能力の発揮を促します。

④ブランディングによる価値の向上

法人の存在意義や目指す姿を明確に示し、その意義が生み出す価値を求めている人々に想起させることで、他法人とは違う独自の魅力を発信する取り組みを確立します。

⑤法人機能の強化

施設ごとの管理運営方法から統一した管理運営方法を取り入れるために、法人本部機能の集約と強化を進めます。決算の早期化をはじめ、効率的な人材配置と人材育成に取り組み、財務会計から管理会計への転換も図り、より迅速で正確な経営判断を行い、法人を活性化します。

⑥子どもの権利の保障

子どもの権利条約に基づき、子どもが大人と同じくひとりの人間としてもっている権利を認め、大人へと成長する過程の弱い立場にある子どもの権利を守ります。

⑦職場環境の改善

職員にとつて働きやすい職場にするため、労働条件やメンタルヘルス対策、ワーク・ライフ・バランスの確立など職場環境の改善に取り組み、生産性と定着率の向上を目指します。

ひなまつり

やまとこども園の1歳児は、絵本を見て特徴を覚え、ひなまつりの製作に挑戦。シール貼りも、着物の部分にフラワーペーパーを詰めるのも上手です。



一年を通してふれてきた素材を使い、指先を使う作業に集中できました。



糸引き絵にも挑戦!

楽しかったこと

はぐみこども園の5歳児は友だちとワイワイ話しながら外遊びの様子を描き、鶴舞やまこども園の4歳児は音楽会の思い出を絵に残しました。



配色を考え、絵の具がにじむと色が変わることも楽しんだ色彩豊かな作品たち。



園庭の遊具を細かく描き、先生と友だちと過ごす様子も伝わります。



雪をわかりやすいように水色にし、人物を上手にたくさん描きました。

わくわく 子どもの 作品展

郡山双葉会の Instagram では、普段の製作風景と作品を随時投稿しています。ここでは、昨年度に子どもたちが完成させた作品を大公開! 個性豊かな力作揃いです。



のりを使い、シールもうまく貼れました。

雪だるま

やまこども園 mimi の3歳児は、画用紙を切り貼りしたオシャレなマフラーがポイントの雪だるまを製作。自分だけの雪だるまが完成し、みんな満足げでした。



マフラーの柄を自分なりに工夫し、シールの色選びも楽しみました。



絵の具をつけた発泡スチロールをスタンプのように押し、まっすぐ降り続ける雪を表現。

福笑い

鶴舞やまこども園では、1歳児たちが年始めに福笑いの要素を取り入れた“だるまうさぎ”を作りました。できあがった作品を見てみんなで大爆笑!



お正月の賑やかさが伝わる楽しい表情です。



先生の言葉がけて、目・鼻・口・耳の位置を意識しました。



友だちの様子も見ながらだるま型の台紙に顔のパーツを置き、のりで貼ります。完成後「もう1回やりたい」との声が。

ひょっこ

ふたばこども園の4・5歳児は、絵画の先生が持参した“ひょっこ”のお面に興味津々で、製作への意欲がアップ!

手袋

昭和こども園の3歳児が作った手袋をテーマにした作品。ハサミの使い方を覚え、毛糸の感触も確かめます。



画用紙を手袋の形に切って穴に毛糸を通し、暖かそうな手袋ができあがりました。



最新の活動や作品は Instagram でチェック!

子どもたちがさまざまな遊びに生き生きと取り組む姿をおさめた動画や、今年度の作品を紹介しています。郡山双葉会の最新情報も、ぜひご覧ください。

@koriyamafutabakai





特技は何ですか？

左から
橘 弥生
マグネットシアター

歌や手遊びを取り入れ、子どもたちと会話をしながら面白く展開させています。

森田 萌々香
掃除

部屋がキレイだと心がすっきりするので、毎日の整理整頓や掃除は欠かせません。



心に残る思い出の場所は？

左から
野口 泰香
公園

幼い頃、友だちと近所の公園に毎日通い、楽しく遊んだ記憶がずっと残っています。

岡本 育代
地元の天理市

高校3年生まで過ごし、思い出が詰まった通学路や好きなお店があるから。

堀田 明里
大学

自分のやりたいことが見つかった場所で、かけがえない友だちもできました！

岡方 真弓
富雄川の桜並木

双子のわが子と満開の桜の下でサイクリングをしたのが印象的だったからです。

下野 幸子
高校

バレーボールに熱中し、仲間と一致団結できた経験が私の財産となりました。

あえて四字熟語を挙げるなら？

左から
宮城 千香
和顔愛語

看護師として入職。優しい笑顔と思いやりのある心を大切に、健康支援を行います。

荻田 真侑
積水成淵

苦手なことにも頑張ってコツコツと取り組んだ経験が、自信につながったから。

木下 瑛莉香
温厚篤実

いつも穏やかで優しい、温かみのある保育教諭になりたいと思っています！

大谷 雛女
誠心誠意

相手を思いやる気持ちや感謝の思いを忘れずに、笑顔で一生懸命に取り組みます。

城後 真子
創意工夫

子どもたちの興味・関心を高められるアイデアを、日々考えて取り入れたいです。

荒木 梨菜
初志貫徹

中学の頃からの夢を叶えるために大学まで勉強し続けて、保育教諭になれたから。

武村 美緒
初志貫徹

信頼関係を築き、看護師として地域に貢献するという目標に向かって邁進します。



令和5年度

新職員紹介

仲間入りした保育教諭・看護師・事務スタッフに聞きました！

一番好きな映画は？

『塔の上のラプンツェル』



左から
金井 楓華

たくさんのランタンが浮かび上がるなかで歌うシーンはロマンチック。

奥 孝子

かわいい主人公とユニークな隠れキャラが好みて、作品の世界観も素敵です。



ズバリ憧れの人は？

左から
吉良山 七音
祖母

悩みや相談ごとをたくさん聞いてくれて、とにかく優しい。しかも料理上手なんです。

林 比香
母親

何ごとにも一生懸命で、孫のことも気にかけてくれます。母のように歳を重ねたい。

西 玲奈
ユーチューバー

マリンバパのまなみさんの動画を見て、私も努力して自信をつけたいと思いました。

大山 雛子
両親

笑顔で周りの人を支え、元気づけてくれるから。私もそんな存在になりたいです。



好きな休日の過ごし方は？

左から
吉村 乃愛

友人とのお出かけ

おしゃべりと食べることが好きなので、友だちとカフェやラーメン店に行きます。

池原 実来
ドライブ

計画を立てずに運転し、ふらりと立ち寄ると新しい発見ができるので楽しいです。

大林 梨沙
圧倒的に菓子作り！

かわいい見た目のスイーツが大好き♡ 11歳年下の弟も喜んで食べてくれます。



親子でつくる おやつレシピ

はぐみこども園の5歳児クラスで、両手で振って固めるシャーベット作りに挑戦したら、わいわいと大盛り上がり！簡単にできあがるので、夏休みのデザートにいかがですか。

フルーツ シャーベット

にチャレンジ！

材料(6皿分) 459kcal

カルピス…70ml 牛乳…140ml
ぶどうジュース…200ml
ピーチジュース…200ml
いちご…適量 バイン缶…適量
黄桃缶…適量
氷…800g 塩…160g

作り方

- 1 フルーツは食べやすい大きさに切り、冷凍しておく。
- 2 ジッパー付き袋(小)を3枚用意し、ぶどうジュースとピーチジュースをそれぞれの袋に入れ、もう1枚の袋にはカルピスと牛乳を入れる。袋の空気を抜いて密封する。
- 3 ジッパー付き袋(大)を2枚用意し、氷300gと塩60gを入れた氷袋A(子ども用)と、氷500gと塩100gを入れた氷袋B(大人用)を作る。
- 4 氷袋Aには②のジュース1袋を、氷袋Bにはジュース2袋を入れて密封し、タオルに包んで5分程度シャカシャカ振る。
- 5 固まったら器に移し、冷凍フルーツを飾る。

Point

氷袋がとても冷たくなるので、大きめのタオルでしっかり包んでから両手で振るようにしましょう。フルーツは以下の写真を参考に盛り付けて。



Start!

氷に塩を加えると温度がぐんと下がりジュースがより凍りやすくなります！



はぐみこども園の給食の献立づくりを担当する、栄養士の川口佳子先生が説明。しっかり話を聞く姿勢も身につけています。

夏に不足しがちなビタミンCも補えます



まずは代表の子どもたちがみんなの前で、材料の計量方法や作り方の流れを教わりました。

密封されているか大人が確認を！



あともう少し…

声を掛け合いながら量り、ジュースを袋に入れるときはひとりご袋を支えます。



できた！！



「なぜジュースは早く凍ったの？」という質問に、「塩を入れたから！」と元気に答えた子どもたち。

ジャンプしながら振る子も！大人も手伝い、時間がかかる場合は氷を足しましょう。

いよいよ
7分7秒タイム！



わー！おおー！！
フレフレ〜♪

ちゃんと固まってるね！



振ることでなめらかな舌ざわりに仕上がったシャーベットは、「めちゃくちゃおいしい」と好評でした。

現在、社会福祉法人 郡山双葉会では一緒に働く仲間を募集しています。新卒、キャリア採用(転職・復職をご検討の方)、実習、ボランティア、施設見学の受付を行っておりますので、右記ホームページの問い合わせフォームもしくはお電話にてお気軽にお問い合わせください。

社会福祉法人 郡山双葉会 <https://koriyamafutabakai.or.jp>

〒639-1123 奈良県大和郡山市筒井町145-1
やまこども園内

採用担当：昭和こども園 副園長 木下 きのした
(TEL. 0743-56-0811)



HP



Instagram